

温度ひび割れを抑制

NDI-WALL工法

日本コンクリート技術では、温度ひび割れの発生を抑えるため、ひび割れ誘発目地を使ったND-WALL工法を07年に開発。08年にはNETIISに登録(TH-1080005-A)され、これまでに全国で26件の新設工事に採用されている。一方 ND-WALL工法Ⅱは大断面に対応するためND-WALL工法の改良版として同社が開発を進めてきた技

験体による実証試験が行われた。同社ではこれまでに厚さ200mmのスパン3・6mの試験体を使った実験で、遅延剤を活用することによってコンクリートの強度発現を7日間程度遅らせて温度応力によるひずみを約50%以上低減できることを確認している。実証試験のポイントとなる超遅延剤は、混和剤メーカー・フロー・リックとの共同開発品。基本性状の把握では遅延効

筋に発生するひすみを計測するため、ひすみ計を5箇所に設置。明年3月まで計測を続け、冬季の乾燥収縮などの影響も確認する。さらに遅延剤を使用した試験体は、コア供試体を採取して遅延剤層と埋設型枠との付着状況や遅延剤層と壁部、拘束体（底版）との一体性の確認を行っている。

日本コンクリート技術の篠田社長は、ND-WALL工法Ⅱの開

温度応力の抑制を考慮してND-1
WALL工法の開発を進めることになった。
ことになつた。

法IIのひび割れ抑制効果を確認するのが狙い。マスコンクリートはセメント水和熱が断面内に蓄積して初期材齡時に膨張と収縮によつて体積変化が生じる。この体積変化が拘束されると温度ひび割れが発生してクレームの要因となる。

法Ⅱを開発した。

用した埋設型枠を型枠内に設置し、遅延剤を混練したコンクリート層が高さ300mmになるまで打設した。また標準試験体は、遅延剤層と埋設型枠以外、配筋やコンクリートの配合など全て同一条件とした。試験体にはコンクリートと鉄

法を考える必要に迫られた。当社では凝結遲延剤の効果に着目した研究を行っていたが、この遅延剤を使って

東京都墨田区両国四一三八一一、社長＝篠田佳男氏）は10日、茨城県つくば市のフローリック・コンクリート研究所で温度ひび割れ抑制工法、ND-WALL工法Ⅱ（仮称）の実証試験を行った。

発生するのであれば、応力が集中する拘束体（底版）と壁部を切り離せば応力が低減してひび割れの発生を抑制できるのではないかとの発想に基づき、温度応力を低減させる検討を進めていた。その結果、底版など拘束体の上部位に超遅延剤を混入したコンクリートを打設して温度応力による拘束力を大幅に低減させ、温度ひび割れの発生を抑制するNDI-WALL工

クリート強度・ヤング係数など各種データの収集と整理を行う。また実規模試験体は、温度ひび割れの発生を確認するための標準試験体と遅延剤を使用した試験体（N-D-W-A-L-L工法Ⅱ）を各1体（壁部幅500mm・高さ1350mm・スパン8m）作成。N-D-W-A-L-L工法Ⅱの試験体は、弱材端部の横滑りや座屈を防止するため厚さ15mmのステンレス鉄筋を施

たが、最近は矮
1mから1.5m
mを超える大坪
構造物も出現し
大きなマスクコ
当然、温度応じ
る。また壁厚が
目地を入れる所
業も大変で、話
発目地自体も古
陋なので別の手

温度ひび割れを抑制 ND-WAL工法Ⅱ

の強度発現やコンクリートの品質を考慮し、グルコン酸系の遮延剤を使用したコンクリート供試体を作成。今後、実用化に向けた利用しやすい形態を検討するため、超

発経緯について
を使ったND-
温度応力による
きる工法として
てある。この工

「従来の誘発目地 WALL工法は、ひび割れを完全に抑える事が出来ない。しかし一週間も型枠が外せないと既に広く認知され、いうのは作業性が非常に悪い。そこでもっと早く脱型できるようになれば、既存の壁等の内側に埋め込むことを想定して、ひび割れを抑制で

